



# シルバーだより

No. 356

令和2年6月1日  
荒川シルバー大学  
荒川区荒川3-49-1  
理事長 岡田芳子  
TEL 3801-5740  
FAX 3801-5691

## — 学び・仲間・そして一人 —

自然と小さな旅教室講師

やない ただよし  
箭内 忠義

今、新型コロナウイルスが世界中に広がり、多くの感染者を出し、多数の方々が亡くなっています。東京オリンピックが1年延期となりました。荒川シルバー大学の閉講・卒業式、開講・入学式も中止となりました。

震災後には「繋がろう(絆)」が合言葉になっていましたが、今は「離れよう」が合言葉になっています。3密、「密閉」「密集」「密接」を避けようと人々は努力し、学校は3ヶ月にわたり休校になり、外出が自粛され、テレワークが進められています。これは同時に経済に大きな影響を与えました。店が閉められ、様々なイベントが中止になり、インバウンド(訪日外国人)がいなくなり、失業や会社の倒産を引き起こしています。素早い国からの緊急援助が待たれるところです。

こんなコロナの時期の3月、私は古稀、70歳を迎えました。仕事を辞め、隠居生活になりました。これからをどのように生きていこうかなど、考えながら外出を控え、家にいました。ふと、本棚にあった、論語(岩波文庫)を開いてみました。

論語の書き出しの<sup>がくじ</sup>學而第一にこう書かれていました。

子の<sup>のたま</sup>曰わく、<sup>ま</sup>学びて時にこれを<sup>よろこ</sup>習う、亦た悦ばしからずや。

<sup>とも</sup>朋あり、遠方より来る、亦た楽しからずや。

人知らずして<sup>うら</sup>恨みず、亦た君子ならずや。

先生が言われた「学んでは適当な時期におさらいをする、いかにも心うれしいことだね。だれか友達が遠い所から訪ねてくる。いかにも楽しいことだね。人が分かってくれなくても気にかけない、いかにも君子だね」

このように論語の最初に書かれているのです。私は、あっ、これだ！と全身がビビッとする感じになりました。つまり、生きていくうえで大事な事、それは「学び続けること」「友・仲間を大事にすること」「一人で生きる強さを持つこと」が大事だと孔子は言っているのだと受け止めたからです。これは生きていくうえでの道しるべになると思いました。

皆さんは、何で荒川シルバー大学に参加しているのでしょうか。普段は一人でいるけれど、荒川シルバー大学で学びたい、仲間と楽しく活動したいと思っ  
てはいませんか。2千5百年も前から孔子は言っています。人は学びを続ける。  
仲間を大切にしてい  
く。そして一人でいても嘆かず背筋を伸ばして生きていくことが大事であると。荒川シルバー大学の活動が再開され、皆さんと活動できる日が早く来ることを楽しみにしています。



## 6月の行事について

6月の行事につきましては、5月27日（水）の三役・部長会における話し合いの結果、内容を講師及び学生各々へ連絡網によりご連絡申し上げました。

◆ 新型コロナウイルス感染防止対策による6月の行事中止について（5/27）  
※区の施設使用制限による

- ・ 6月20日までのすべての授業 中止
- ・ 3日（水）常任理事会・役員会 中止
- ・ 19日（金）合同講義 中止

○ 6月の新規予定について

- ・ 3日（水）シルバーだより 6月号・地区名簿配付（地区班長）
  - ・ 12日（金）三役・部長会 午前10時～12時 三階 大会議室
  - ・ 15日（月）講師会 午後1時～3時 同上
  - ・ 18日（木）常任理事会 午前10時～11時 同上
  - ・ 18日（木）教室代表者会 午前11時～12時 同上
- ※20日以降については、追ってご連絡させていただきます

お知らせ：シルバーだより7・8月号はお休みとさせていただきます。（広報部）

## ◆◆◆◆ 学 園 日 誌 (5月) ◆◆◆◆

- |     |   |     |                  |
|-----|---|-----|------------------|
| 1日  | 三役・部長会  | 15日 | ◆第一回合同講義 中止      |
| 12日 | 送付作業：役員8名による<br>あいさつ文・だより 3/4/5月号・<br>学校案内・規約名簿 | 19日 | 広報委員会            |
|     |   | 27日 | 三役・部長会           |
|     |   | 29日 | だより6月号（No.356）作成 |
| 13日 | ◆常任理事会・役員会 中止                                   |     |                  |

## ※事務局だより※

1. 区の施設使用制限について：緊急事態宣言が5月26日に解除され、生涯学習センター・ふれあい館・ひろば館等の区の施設も6月1日より使用可能となりました。但し、歌や合唱・ダンス・民舞・体操・気功・楽器演奏・料理の利用は不可であり、会議室にも人数制限があり、教室を再開するのは今のところ無理であるため、引き続き6月20日まで休校と致します。

2. お願い

暑くなります。行事等で冷房使用の際は、こまめな温度設定を心がけましょう。終了後以下の項目を必ずご確認お願いいたします。

- ① 冷房のスイッチ ② 戸締り ③ 忘れ物 ④ ごみのチェックなど

（事務所）TEL3801-5740 FAX3801-5691

（ホームページ）<http://www.arakawa-silver.com/>

室長：田原